

Saludo

Dr. Enrique París - Pediatra
Presidente del Colegio Médico de Chile (A.G.)
Médico General de Zona, Hospital de Achaó 1975 a 1979

Al cumplir 60 años de existencia, los Médicos Generales de Zona representan una de las políticas sanitarias más exitosas que se ha implementado en el sistema de salud público del país.

Sin duda alguna, la experiencia que viven los médicos, que realizan la etapa de destinación y formación, permite llevar a la práctica el aprendizaje adquirido en la universidad y a la vez desarrollar su expertis profesional, y profundizar nuestra vocación médica, ya que la relación con los pacientes va más allá de una simple atención de salud.

Esta herramienta, que fue creada el 22 de julio de 1955, ha llegado a zonas rurales aisladas y extremas, brindando el cuidado sanitario a los habitantes en dichas regiones. Esta iniciativa permite que los profesionales puedan entregar la atención necesaria a los pacientes que no tienen la posibilidad de contar permanentemente con médicos para posteriormente, y una vez terminado el ciclo de 6 años, acceder a una beca de especialización.

A pesar de la falta de recursos y la precariedad con la que se encuentran los MGZ, este época deja un sello particular en los profesionales, ya que es muy difícil que se extinga este espíritu de servicio por los más necesitados, pues esta experiencia se trasunta y proyecta en al ámbito profesional y humano por el resto de la vida.

Uno es y será un MGZ, a pesar de seguir otros caminos como el de especialista, dirigente gremial, u otra actividad. Siempre se mantendrá en el alma, el recuerdo de haber vivido esta experiencia única. El generalato de zona es la piedra angular del sistema público, la gran puerta de entrada para retener a los médicos en este sector y una herramienta de equidad en salud. Gracias a esta política pública, los MGZ son los artífices de los índices de salud que presenta el país.

En estos 60 años, quiero saludar afectuosamente a quienes experimentaron esta hermosa etapa de desarrollo profesional y personal, y a los que en la actualidad están sirviendo en localidades rurales y remotas de Chile con gran vocación médica.